

**PENGARUH *SUNSET POLICY* TERHADAP EKSTENSIFIKASI WAJIB
PAJAK ORANG PRIBADI**

**(Studi Wajib Pajak Orang Pribadi di KPP Pratama Sleman, Yogyakarta,
Wates dan Wonosari)**

***THE INFLUENCE OF SUNSET POLICY ON THE EXTENSIFICATION
OF PERSONAL TAX PAYER***

***(Study Of Personal Tax Payer In Pratama Tax Service Offices Of Sleman,
Yogyakarta, Wates dan Wonosari)***



Oleh:

Wafa Bayazid

20040420198

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

**PENGARUH SUNSET POLICY TERHADAP EKSTENSIFIKASI WAJIB
PAJAK ORANG PRIBADI
(Studi Wajib Pajak Orang Pribadi di KPP Pratama Sleman, Yogyakarta,
Wates dan Wonosari)**

SKRIPSI

**Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar Sarjana
pada Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**



Oleh:

Wafa Bayazid

20040420198

**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2008

SKRIPSI
PENGARUH SUNSET POLICY TERHADAP EKSTENSIFIKASI WAJIB
PAJAK ORANG PRIBADI
(Studi Wajib Pajak Orang Pribadi di KPP Pratama Sleman, Yogyakarta,
Wates dan Wonosari)

Diajukan Oleh:

Wafa Bayazid

20040420198

Skripsi ini telah Dipertahankan dan Disahkan di depan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Tanggal 20 November 2008

Yang terdiri dari

Rizal Yaya, S.E., M.Sc., Akt.

Ketua Tim Penguji

Ahmad Abdurahim, S.E., M.Si.

Anggota Tim Penguji

Barbara Gunawan, S.E., M.Si.

Anggota Tim Penguji



Mengetahui

Dekan Fakultas Ekonomi

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Mishbahul Anwar, S.E., M.Si.

SKRIPSI
PENGARUH SUNSET POLICY TERHADAP EKSTENSIFIKASLWAJIB
PAJAK ORANG PRIBADI
(Studi Wajib Pajak Orang Pribadi di KPP Pratama Sleman, Wonosari,
Wates dan Yogyakarta)

Diajukan Oleh:
Wafa Bayazid
20040420198

Telah disetujui Dosen Pembimbing
Pembimbing



21/10/1

0000

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Wafa Bayazid

Nomor Mahasiswa : 20040420198

menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: ” **Pengaruh *Sunset Policy* Terhadap Ekstensifikasi Wajib Pajak Orang Pribadi (Studi Wajib Pajak Orang Pribadi di KPP Pratama Sleman, Yogyakarta, Wates Dan Wonosari)** Tidak Terdapat Karya Yang Pernah Diajukan Untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi akademik yang ditetapkan oleh pihak yang bersangkutan, termasuk tuntutan hukum.

MOTTO

"*Sesungguhnya Allah bersama orang-orang yang sabar*"
(QS. Al-Anfaat :46).

"*Sesungguhnya hanya orang2 bersabarlah Yang*
dicukupkan pahala mereka tanpa Batas" (Qs. Az-zumar: 10)

"*Kidup adalah episode sejarah, Setiap Orang akan*
menjadi buku cerita Setelah mati, dan aku ingin
menuliskan Sebuah buku cerita yang memberikan inspirasi
dan hiburan yang indah bagi Setiap orang yang
membacanya".

"*Maknai Segala Peristiwa dan isikan ia sebagai guru dalam*
hidupmu".

Ku Persembahkan Untuk:
Keluarga BesarKu..

Mamak & Alm. Baba

Nenek & Atok

Ibuk & Pakcik

Adek-Adek, motivator untukku

Seluruh Teman-teman..

& Almamaterku



TERIMA KASIH



- # Buat temen-temen SKIF-E 2005-2006, Mz Aang (Kakakku paling pengertian), tete Pepi (aku selalu salut dengan semangat & kepribadianmu), Sigit "ayo lanjutkan perjuangan, Q yakin kamu pasti bisa", Surya "kapan lulus akh?", Febri "G nyangka.. ternyata diskusi PD dulu membalik paradigmanmu tg Organisasi.., lanjutkan akh perjuanganmu... ita (adikku yg cantik.., smga mjd istri yg soleha), Bude Tu2tik (Ayo kapan undangannya datang ni..he..he), Pak lek Sutaman (Walaupun nyebelin.., tp kamu temen yg baikkkk bt aku), Liris (Entrepreneur wanita masa depan), Mas Fikri (Makasih ya mas uda banyak bantuin aku, Q banyak belajar sabar dr dirimu), Mb Hidayah (aku kangen kamu mb.., so2k ibu yg begitu arif), Wina (semoga sukses ya dg karirmu. I Love U all, dan untuk semua SKIF-E Crew yg tak bisa disebutkan satu persatu.
- # Buat Temen-Temen KSKD, Wah..banyak hari yg telah dilewati, mf ya kalau aku selalu cerewet..Tp aku selalu bangga mjd orang paling Cantik..hehehe. Buat Anton (Q selalu seneng dg humormu, kalau seharian bs2 gigi kering krn ketawa mulu.., G nyanka bs lulus bareng hehe), Irfan (Adikku yg baik, ayo gmana dg nasi gilanya, ditunggu lo, semoga mjd akuntan y baik ya), mas Amri (Jgn Melamun terus mas, tar kejedok tembok lo he..), Mz Danang (kakak y cool).
- # Buat Temen2 Sahabat Perpustakaan (Kobit, Fad Gibran, Mb hidaya, Sudirman) sorry g bs totalitas di sana..,
- # Buat Komunitas Peneliti FE.., Ayo banyak hal yang harus kita lakukan, mumpung kesempatan masih ada.
- # Buat temen-temen HIMA, Thanks banget telah menerima ide2Q dalam even2 HIMA. Semoga tambah suksess.
- # Buat Temen2 di Pusat Pengembangan, Mb Novi (I Love U mb, kau harus endut, tp makannya jgn setahun), Mb Yeti (MbQ Yg cantik, ayo mb bersemangt..) Mz Gia (Si..Uda yg baik hati, Q seneng punya uda yg paling pengertian), Hendry White (Gmana dg nama buatan ku kerenkan? Pasti kamu nanti jadi populer), Vika Cu (ayo ndutt bersemangat kita lu2s bareng yuk), Si Aba (suwun atas nasehatnya..Q seneng bs kenal aba), mz Agung (Tq Atas traktiran2nya..kalau gajian ksh tau lg y..he..), Mz Eko (Jgn Nyebelin lg mas he..), Mz Putra (dimana dirimu skrg), LIA (kau harus mjd yang lebih baik dari mb, Q yakin kau bs), Ryan (jgn Groggi donk..bro, jadikan semuanya pembelajaran ya, smga sukses), Zakiah (adikQ cantik.., cerewet, ceru jg.



- # Buat Triplek Crews, Nur (semoga semangat kita g setengah2 ya.., biar totalitas), Anto (Jgn Diam terus, Q kan jadi binggung gmana ngobrol dg kamu), Bintang (AdikQ yg Brilian.., Salutt2.., dg Kperfectsonisanmu, tp ada kalanya kita haruz berbagi dg orang lain.., stressnya jgn di pendem sendiri Ok Bro), Semoga Sukses truzz ya
- # Buat Temen2 Aliffa I LOVE U ALL SOME MUCH Mb Dsy (Mb ku yg selalu semangt aku banyak blajar dr mu, Mb Vika (so sweet.. q sayang u mb, kau begitu berkesan dalam hidupku.), Mb Ika (Wow.. Q seneng bs sekamar dg mu mb, temen curhat yg paling menyenangkan), Mb Vivi, tete Rina, Uni Desmira, Mb Santi, Mb Aji semuanya d Tq banget u/ semuanya yang g bisa di tuliskan di selebar kertas ini, Hanya ada satu kata.., "Aku menemukan dunia baruku yang lebih baik tinggal bersama kalian.
- # Ayik Jelek (Saatnya menjadi dewasa & mandiri, Q yakin kamu Pasti bs menjadi dokter yg sukses, U must confident Ok.., Q akan mjd sahabatmu selamanya)., Witri (Thanks atas semuanya ya wit.., Q yakin kamu akan jd yang terbaik.., dan melakukan yg terbaik karena kamu wanita yang kuat.., untuk urusan Onta arab, tenang aj wit akan banyak onta2 yang lain yg sedang menunggumu hehehe). Mb Suci (Aduh..mb.. begitu banyak kenangan bersamamu.., kamu begitu baik dan pemurah, sedih akan berpisah dgmu karna mb sdh sprti kkQ sendiri I Love U mb).
- # Al Iffah Junior, Nurul (AdikQ yang lucu.., bener kata mb suci sprtinya kita2 bakal dilangkahi lagi ni, tp g masalah Maju terus dek he..he), Titis (sayangQ kau begitu banyak menginspirasiaku, Q suka dg KPribadianmu, terus pertahankan itu ya say..) Bu Wulan (Kwak..kwak100x tiada hari tanpa tertawa bersamamu, Ajarin aku masak ya), sudi (semoga jadi PNS ya, kau pasti bs mempersembahkan yg terbaik u/ keluarga), Ajeng (Jangan diam terus donk say,), Lely (Mb yakin kamu pasti bisa jadi kepala rumah sakit, Tp keep terus jd dokter giginya hehehe).
- # Buat Sahabatku di Medan Vivi (Q kangen bgt dg mu bu bidan, kpn kit abs ketemu lg ya), jamila, Adi (Tq uda sering telp Q), Agus (smoga jd bpk guru yg baik), Gema (wah..kapan kita main dipantai lg), Dani, Lely, Cik Amat (Bersemangat Cik), Novalia, nun, Khairika, Anamira, Sotong, Kamaluddin, Basir, dan Semuanya Anak2 3 IPA2 I love u All kapan2 kita reuni y...
- # Buat Temen2 Chatingku he..he, Ami Wira (Tq ats buku dan WEB nya, Q suka bgt, Bpk Khairiansyah Salman (Q merasa masih mimpi bs menjadi sahabatmu), semuanya d pokeoke...



INTISARI

Penelitian ini dilakukan untuk melihat pengaruh regulasi *Sunset policy* dalam meningkatkan jumlah WPOP. Objek Penelitian ini adalah WPOP, dan sampel penelitian ini adalah WPOP yang mendaftarkan diri di KPP Pratama Sleman, Yogyakarta, Wates dan Wonosari pada tanggal 30 Juni 2007 sampai dengan 31 Juli 2008.

Hipotesis penelitian ini adalah untuk membuktikan apakah kebijakan *Sunset policy* berpengaruh terhadap peningkatan jumlah WPOP di KPP Pratama Sleman, Yogyakarta, Wates dan Wonosari. Analisis data menggunakan uji non parametrik *Wilcoxon*. Hasil Penelitian ini menunjukkan bahwa *Sunset policy* tidak berpengaruh terhadap penambahan WPOP di keempat KPP yang di teliti. Hal ini membuktikan bahwa kepatuhan masyarakat di Yogyakarta masih rendah.

Kata Kunci: *Sunset Policy*, Pendaftaran WPOP, KPP Pratama Sleman, Yogyakarta

ABSTRACT

The research is aimed to look at the influence of sunset policy regulation in increasing the amount of personal tax payers. The Object of the research are personal tax payer, and the sample research are personal tax payers who register themselves in the Pratama Tax Service Offices of Sleman, Yogyakarta, Wates and Wonosari from 30th June 2007 to 31th July, 2008.

The research hypothesis are to prove whether sunset policy regulation has effect in increasing the amount of personal tax payers in Pratama Tax Service Office of Sleman, Yogyakarta, Wates and Wonosari. Data is analyzed by using non parametric – Wilcoxon test. The research shows that sunset policy has no effect in increasing the personal tax payers in the four Tax Service Offices. It also proves that Yogyakarta society compliance is still low.

Keywords : Sunset Policy Regulation, Personal Tax Payers, Compliance

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warohmatullah Wabarokatuh

Rasa Syukur yang tidak terbatas kita panjatkan kepada sang penggenggam alam semesta, yang telah menganugrahkan kenikmatan yang tak terhingga, selawat dan salam kita panjatkan kepada Rasulullah, sang pembawa risalah yang telah membawa manusia dari dunia yang gelap gulita (tanpa ilmu) ke dunia yang benderang (berilmu).

Untuk memenuhi persyaratan akademik Strata satu Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, penulis melakukan penelitian dengan judul “ Pengaruh *Sunset Policy* Terhadap Ekstensifikasi Wajib Pajak Orang Pribadi (Studi WPOP di KPP Pratama Sleman, Yogyakarta, Wates dan Wonosari)”. Tujuan penelitian ini adalah untuk melihat efektifitas *sunset policy* sebagai kebijakan yang memberikan semacam pengampunan kepada Wajib Pajak berpengaruh terhadap peningkatan jumlah WPOP di DI Yogyakarta. Dengan adanya penelitian ini dapat menjadi evaluasi bagi pemerintah untuk membuat kebijakan baru, dan dapat menemukan kelebihan dan kekurangan dari regulasi yang saat ini diterapkan.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan oleh berbagai pihak. Oleh sebab itu penulis ingin menyampaikan ucapan terimah kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Allah SWT, sang Pengskenario terbaik untuk setiap hambanya yang telah

bersahabat, semoga studinya cepet selesai ya, Buat Bu Era, Bu Evi, Bu Erni, Bu Ijce Terimah Kasih atas Ilmunya.

10. Seluruh Temen-temen Instruktur Brevet Pajak, Bapak Yopic (Numun pak atas wejangannya), Bapak Pandu (Nuwun bantuan data-datanya), Pak Joko Suwito (Suwun atas Artikel-artikel pajaknya), Bapak Sutarta (Suwun untuk konsultasi gratisnya) dan Bapak Munawar Almansur.
11. Seluruh Bapak dan Ibu TU dan Pengajaran, Pak Kirman, Bu Par, dan semuanya terimah kasih sudah melayani selama masa kuliah.
12. Bapak Cleaning dan Parkir, Pak Sigit, Pak jum dan semuanya.
13. Seluruh teman-teman Kelas C, yang telah bersama-sama menuntut Ilmu.
14. Seluruh Teman-teman SKIF-E, HIMA, KSKD, Komunitas Peneliti FE, TRIPLEK- IT Community, Sahabat Perpustakaan, semoga apa yang kita lakukan bermanfaat untuk bekal di masyarakat kelak.
15. Semua Pihak yang membantu Penulis baik secara langsung maupun tidak langsung dalam menuntut ilmu.

Akhir kata, terimah kasih atas semua bantuan dan dukungannya, Semoga semua kebaikan dibalas oleh Allah SWT. Kritik dan saran yang membangun sangat diharapkan demi kesempurnaan kemampuan menulis peneliti.

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN.....	v
INTISARI.....	ix
ABSTRAK	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xvi
DAFTAR GAMBAR.....	xvii
DAFTAR LAMPIRAN.....	xviii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Tujuan Penelitian	6
D. Manfaat Penelitian	7
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	9
A. Landasan Teori.....	9
1. Ketentuan Umum dan Tata Cara Perpajakan.....	9
2. Reformasi Pajak, Sistem Perpajakan Indonesia, dan Kendalanya.....	10
3. Pengertian Wajib Pajak Orang Pribadi.....	13

BAB V	SIMPULAN, SARAN dan KETERBATASAN PENELITIAN	46
	A. Simpulan	46
	B. Saran.....	47
	C. Keterbatasan Penelitian.....	48
DAFTAR DAFTAR		10

DAFTAR TABEL

	Halaman
1.1 Data Rata-rata Tax Ratio Negara-Negara di Kawasan ASEAN.....	2
1.2 Kepatuhan Pajak di Indonesia.....	2
4.1. Perbandingan Jumlah Penambahan WPOP Sebelum dan Sesudah Sunset Policy.....	35
4.2. Hasil Uji Normalitas <i>One Sample Kolmogorov-Smirnov Test</i>	36
4.3. Hasil Pengujian <i>Wilcoxon H₁</i>	38
4.4. Hasil Pengujian <i>Wilcoxon H₂</i>	39
4.5. Hasil Pengujian <i>Wilcoxon H₃</i>	41
4.6. Hasil Pengujian <i>Wilcoxon H₄</i>	42

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Hubungan Struktur antar Dimensi.....	25
3.2 Diagram Alir Diagram	22

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
Lampiran 1 Data Harian WPOP.....	50
Lampiran 2 Data Uji Hipotesis.....	57
Lampiran 3 Uji Normalitas.....	66
Lampiran 4 Data Uji Hipotesis WPI.....	67